



II - Straßenbau/Grünflächen/Bürgervereine

Kastanienallee „Großblumberg“; Bericht über Zustand der Bäume

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Haupt- und Finanzausschuss	Ö	19.01.2016	Kenntnisnahme

Die Verwaltung beobachtet seit einiger Zeit den Zustand der Alleebäume „Großblumberg“ vom Ommer Kreuz bis nach Großblumberg. Die Bäume wurden Anfang der 1990-er Jahre gepflanzt. Es handelt sich hierbei um die Sorte *Aesculus hippocastanum* (Rosskastanie).

Bedauerlicherweise zeigen sich massive Schäden an den Kastanien, die sich folgendermaßen darstellen:

- rotbraun-schwärzliche Flecken mit Ausfluss an Stamm und Krone
- abgestorbene Rinde mit Rissbildung
- plötzlich absterbende Kronenteile
- Pilzfruchtkörper (Austernseitling und Samtfußrübling) die im Herbst und Winter wachsen

Es handelt sich eine bakterielle Erkrankung der Rosskastanie (*Pseudomonas syringae* pv *Aesculi*).

Mit fortschreitendem Befall sterben die Bäume dann vollständig ab. Derzeit sind keine direkten Maßnahmen zur Bekämpfung bekannt.

Der Zustand aller Bäume der Kastanienallee (28 Stück) ist leider als so schlecht einzuordnen, dass eine zeitnahe Entfernung unvermeidlich ist. Die Verwaltung möchte daher mit dieser Mitteilung die politischen Gremien und auch die Bevölkerung frühzeitig über diese anstehende, erforderliche Maßnahme informieren.

Der Kontakt zur unteren Landschaftsbehörde wurde bereits aufgenommen, da die Bäume in der Landschaftsschutzzone liegen. Hier stehen Termine für eine Besichtigung der Bäume bereits an.

Die Verwaltung wird über den weiteren Verlauf und Maßnahmen informieren.